



Les **Rencontres** de la sociologie francophone

24-28 octobre 2022
Sfax Tunisie

CAMPUS DES CR & GT DE L' AISLF

CR39 - GT08 - GT30

C06 - Chantier de réflexion

Les terrains d'enquête : enjeux éthiques et méthodologiques

Ce chantier de réflexion aborde les enjeux éthiques rencontrés dans les recherches empiriques relevant notamment de terrains portant sur la déviance, le genre et la sexualité.

Dans son déroulement comme dans la publication de ses résultats, et même dès le choix de l'objet de recherche et de la manière de l'appréhender, l'enquête révèle des tensions et des sensibilités, impliquant des enjeux éthiques, méthodologiques et politiques.

L'objectif de cet atelier est de réfléchir collectivement aux nombreux enjeux éthiques et défis méthodologiques qui se posent au monde de la recherche scientifique lorsque celle-ci porte sur des objets sensibles : sujets tabou, complexe, passibles de sanctions judiciaires, objets de stigmatisation, etc.

Sous forme de table ronde autour des questions de déviance, de genre et de sexualité, ce chantier de réflexion ouvre la discussion sur les meilleures pratiques en matière d'éthique et de méthode, afin de mieux prendre en compte ces enjeux dans les travaux de recherche empirique.

Référent :

M. Patrice CORRIVEAU

Université d'Ottawa - Canada

patrice.corriveau@uottawa.ca

